

Jahresbericht PraxisArena 2024

Voraussetzungen für den Beruf als Medizinische Praxisassistentin (MPA)

Der Beruf der Medizinischen Praxisassistentin (MPA) stellt hohe Anforderungen an Fachwissen, persönliche Kompetenzen und praktische Fertigkeiten. Zu den wichtigsten Voraussetzungen gehören:

Fachliche Voraussetzungen:

- **Interesse an Medizin und Naturwissenschaften:** Grundlagen in Biologie, Chemie, Physik und Mathematik sind essenziell.
- **Technisches Verständnis:** Umgang mit medizinischen Geräten, Laboranalysen und Röntgentechnik erfordert technisches Geschick.
- **Gute schulische Leistungen:** Besonders in den naturwissenschaftlichen Fächern sind solide Kenntnisse von Vorteil.

Persönliche und soziale Kompetenzen:

- **Empathie und Freundlichkeit:** Einfühlungsvermögen im Umgang mit Patienten ist entscheidend.
- **Sorgfalt und Verantwortungsbewusstsein:** Exakte Arbeitsweise bei medizinischen Untersuchungen und Dokumentationen.
- **Belastbarkeit und Stressresistenz:** In hektischen Praxissituationen einen kühlen Kopf bewahren.
- **Organisationsgeschick:** Effiziente Planung von Terminen und Praxisabläufen.
- **Kommunikationsfähigkeit:** Klare und verständliche Gespräche mit Patienten, Ärzten und Kollegen.

Arbeitsgebiet einer MPA

MPAs arbeiten überwiegend in Arztpraxen verschiedener Fachrichtungen, aber auch in Spitälern, Labors oder anderen medizinischen Einrichtungen. Ihre Aufgaben umfassen:

- **Administrative Tätigkeiten:** Terminverwaltung, Patientenaufnahme, Abrechnungen und Dokumentationen.
- **Medizinische Assistenz:** Unterstützung der Ärzte bei Behandlungen, Vor- und Nachbereitung von Untersuchungen.
- **Diagnostische Tätigkeiten:** Durchführung von Blutabnahmen, Laboranalysen, EKGs und Röntgenaufnahmen.
- **Medikamenten- und Materialverwaltung:** Bestellungen, Lagerhaltung und hygienische Aufbereitung von Instrumenten.
- **Patientenbetreuung:** Informationsvermittlung, Unterstützung bei der Behandlung und erste Ansprechperson für Anliegen.

Der Beruf bietet vielseitige Entwicklungsmöglichkeiten, etwa durch Weiterbildungen in Notfallmedizin, Röntgendiagnostik oder Praxismanagement.

Mit Hintergrund dieses anspruchsvollen Anforderungsprofils versuchen wir, medizinische Themen stets aktuell und fundiert zu vermitteln. Auch praxisspezifische Inhalte finden Inhalt in unserer Verbandzeitschrift.

Die menschliche Gesundheit wird von zahlreichen Faktoren beeinflusst – von der Funktion essenzieller Organe bis hin zum seelischen Wohlbefinden.

Ein kurzer Rückblick auf Themeninhalte aus dem 2024:

Die Bauchspeicheldrüse spielt eine zentrale Rolle im Stoffwechsel, während Muskel- und Gelenkerkrankungen die Beweglichkeit und Lebensqualität stark beeinträchtigen können. Herz-Kreislauf-Erkrankungen zählen zu den häufigsten gesundheitlichen Risiken, während seltene Erkrankungen oft besondere Herausforderungen in Diagnostik und Therapie mit sich bringen. Auch die mentale Gesundheit rückt zunehmend in den Fokus, ebenso wie neurologische Erkrankungen, die das Nervensystem betreffen und vielseitige Auswirkungen auf den Alltag haben können.

Ein besonderer Dank gilt unseren treuen Inserenten, deren Unterstützung massgeblich zu unserem Erfolg beigetragen hat. Wir freuen uns, auch im Jahr 2024 neue Inserenten willkommen zu heissen und langfristige Partnerschaften aufzubauen.

Hervorheben möchten wir Anne Beyer, die mit ihrem Engagement und ihrer Professionalität die Akquise der Inserate erfolgreich geleitet hat. Ihr Einsatz ist ein entscheidender Faktor für unseren Erfolg. Herzlichen Dank, Anne!

Mit Designheit aus Sursee haben wir einen zuverlässigen Partner für die visuelle Gestaltung der PraxisArena gefunden. Besonders danken möchten wir Peter Burkhardt, der uns mit seiner Präzision und Verlässlichkeit beeindruckt.

Ebenso danken wir unseren Co-Autoren, insbesondere Ruedi Wartmann für seine fundierten Beiträge aus dem Gesundheitsbereich und Martin Rutishauser von der Heilpraktikerschule Luzern, deren Inhalte massgeblich zur Qualität unseres Magazins beigetragen.

Ein besonderer Dank geht an Corina Kohli, meine geschätzte Kollegin in der Redaktion, für ihre Verlässlichkeit und unkomplizierte Zusammenarbeit. Ihr Engagement ist eine wertvolle Unterstützung.

Ebenso gebührt Heinz Schürmann Anerkennung für seine beeindruckenden Fotoreportagen von verschiedenen SVA-Anlässen. Seine Arbeiten haben unsere Veranstaltungen lebendig und visuell ansprechend dokumentiert.

Abschliessend möchten wir auch dem Team im Sekretariat sowie dem Zentralverband unseren Dank aussprechen. Die Zusammenarbeit ist stets professionell, respektvoll und effektiv, was wesentlich zu unserem reibungslosen Arbeitsablauf beigetragen hat.

Mit freundlichen Grüssen

Roly Stübi

Chefredakteur PraxisArena